
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ハイ３だより 
https://highland3.com/ 

新年あけましておめでとうございます。 

新年を迎え、当会最高責任者 としてご挨拶を申しあげます。 
心健やかに新年を迎えられたことをハイランド３丁目自治会に関わ 

る全ての皆さまとともに喜びたいと思います。 
これも全て、ハイランド３丁目自治会関連団体、関連組織の皆さま、 

取引先の皆さま、ハイランド連合協議会全ての関係者の皆さま、そして 
一番はハイランド３丁目自治会員の皆さまのお陰だと感謝いたします。 
 

2025 年の干支は「乙巳（きのと・み）」です。「乙（きのと）」は新しい芽を出すように、創造
的な発想を生み出し、新しいものを生み出す力を象徴し、「巳（み）」は蛇が脱皮するように、
新しい始まりや変化を表すと言われております。 

 
その「乙巳（きのと・み）」の本年は昨年度以上に「新しい挑戦や変化を恐れず、積極的に

行動していくことで、大きな成果を生み出せる年」と捉え、まさに３丁目自治会のキーワード 
「Ｃｈａｎｇｅ ＆ Challenge！」を標榜する相応しい年ではないでしょうか。それでは昨年度
を振り返りながら順を追ってお話ししていきます。 
 
自治会の年間事業計画として七夕祭り、３丁目独自の夏祭りをやめた秋祭り（盆踊り）、

健民運動会、文化祭、ハロウイン等イベントを行うことが出来ました。昔の自治会のやり方を
知っている方は色々ご意見があるかとは思いますが、時代の変化→地球環境の変化→  
少子高齢化→役員、班長の担い手不足すなわち、今までと同じことはやっていけないという
結論に至りましたが、秋祭りについては結果的に、数字でも表れている通り参加人数が夏の
猛暑の中で行った前年度超えを大幅に達成し、自治会員の自治会に対する評価と理解を得
ながら成功したと考えます。私が自治会長でいる限り、秋祭りを行うこととします。 

 
次に健民運動会では栗田２丁目さんと同点優勝で９連覇を達成する事が出来ました。 

若い人たちの参加や、特に子ども達やご年配の皆さまの活躍が垣間見えました。本当にお
疲れさまでした。 

 
１２月に行う予定でした餅つき炊き出し訓練大会について、インフルエンザやコロナ等の流

行が拡大している状況を鑑み、中止の決断を致しました。お餅をこねる作業やどうしても素
手で扱う作業が生じるこの行事、いくら手指の消毒をしたから大丈夫と言っても、見えない
ウイルス感染までの責任を私達素人集団の自治会組織では荷が重すぎます。保健所当局
の指導と、役員、班長の仕事量負担軽減、自治会員の安全確保が第一とこのような結論に
至り、今後事業計画から外すよう、防犯防災部長、青少年育成部長には指示を出しました。
何とぞご理解のほどよろしくお願い申し上げます。 
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第２ブロック班長はパンダ本部に移動します。敬礼！ 

ハンカチ掲出 

活動班別訓練 消火栓 活動班別訓練 消火栓 
活動班別訓練  担架 活動班別訓練 倉庫点検 

続いて３丁目自治会の今後を揺るがすであろう大きな課題、ハイランド３-１-２１番地のゴ
ルフ場跡地における「ハイランド三丁目宅地造成開発事業（仮称）」についてお話しします。 
ゴルフ練習場跡地に７０棟程度の宅地が整備中で３丁目に組み込まれる予定です。 
３丁目自治会としてはすでに自治会長である私と、担当副会長、所管部長（総務部長）、 

監事及び相談役とで横須賀市担当部に出向き、自治会員から寄せられた貴重なご意見を含
めた要望書を提出しております。また事業主とは何度も打ち合わせを重ねているところであ
りますが、その３丁目自治会が求める要望に対して、満額回答に限りなく近い内容で会話が
出来ており、またひとつ「想いが形」になってきております。詳しくは現時点でお話しできませ
んが、その時が来たらお話しさせていただきます。引き続きこの案件については所管部署で
ある総務部長に慎重に慎重に進めていくよう指示をだしました。 
 
「自治会館駐車場拡張事業（仮称）」についても述べさせていただきます。自治会に寄せら

れる要望の中で一番多く寄せられている内容ですので自治会としても動く必要があると判
断、既に専門委員会を立ち上げ、数社に見積もりを取らせていただきました。具体的な内容
としては現在の駐車場の山側奥の既存柵を取っ払い、山側に拡張しコンクリートを敷設、そ
れと現在青色パトロール車（軽トラ）の駐車場入口部分を少し広げる内容ですが、会館敷地
内の樹木をすべて伐採してしまうことは木村名誉会員が長年育ててきた木々ですので私とし
ては考えていなく、役員の中でもオールコンクリート化を望まない役員もいますので、樹木と
共存しつつ駐車スペースの確保を引き続き専門委員会で検討していきます。 
                                              
３丁目における防災について視野を広げた取組みについてです。防災意識を更に加速さ

せるために、来期は自主防災委員会を中心に、防犯防災部の垣根を越え、自治会全ての  
専門部長、専門副部長、監事、民生委員に至るまで防災組織、防災意識について今一度  
研鑽を積んでいきます。そのうえで、次世代型自治会における防災コンサルティングを進化
させ、３丁目区域の防災力を強化すべく、街頭消火器の個人宅敷地内管理をすべて街頭に
設置した工事は既に終わりましたが増設の検討、続いてパンダ公園、三角公園内に設置され
ている防災倉庫保管器具・備品の点検整備、さらなる展開として保管器具、備品内容の全面
見直し、自治会館防災倉庫の新規設置の検討を行います。また、土砂災害警戒区域等にお
ける土砂災害防止対策の推進に関する法律（土砂災害防止法）が施行された昨今、土砂災
害のおそれのある区域についての危険の周知、がけ崩れの耐震強化など、県や市に働きか
ける傍ら、要支援者の個別避難計画の作成を行うことでソフト・ハードの両面に取り組んでま
いります。なお、会員全世帯に折畳式水用ポリタンクを近日中に配布いたします。 

 
最後になりますが、自治会運営を円滑に進めるためには、会員の皆さまの信頼が不可欠

です。今年度は上期監査において知識・理解不足等を原因とする不適合な事務処理事案を
発生させてしまいました。改めて自治会員の信頼を高めることができるよう、日々の自治会
任務において邁進してまいります。また、「チェンジ＆チャレンジ！」のキーワードのもと、それ
を実現するために、関連団体、関連組織の皆さまと自治会が一丸となった成果が波動のよう
に強く大きくなっていくことを目標とし、２０２５年度の自治会が風通しの良くなるよう、風穴を
開けていこうと思います。 

 
それでは、本年もよろしくご協力をお願い申し上げ、 
皆さん、仲良くやっていきましょう。 
これが自治会長の願いとし、私からの新年の挨拶とさせていただきます。 

                   ハイランド３丁目自治会長 岩間勝男 

  
 


